


**VÍCTOR
HUGO ROMO
DE VIVAR**
 @VROMOG

 DIPUTADO DE MORENA
 EN EL CONGRESO DE
 LA CDOMX

Los impresentables del Poder Judicial

El próximo 1 de junio será un día histórico. Por primera vez, las y los mexicanos elegirán a sus jueces, magistrados y a quienes integrarán la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Un hecho inédito, un paso gigante hacia la democratización del Poder Judicial.

Se trata de una oportunidad única para transformar la justicia en México, para que sea justa, pareja, equitativa, pronta y expedita.

Durante más de tres décadas de neoliberalismo, el Poder Judicial fue corrupto, elitista y desprecio al pueblo. La mayoría de las y los juzgadores se pusieron al servicio de la oligarquía, de las élites y del dinero. Impartir justicia era lo que menos importaba.

No fue fácil convencer a los conservadores de que era hora de un cambio de fondo. Ahora el pueblo elegirá a quienes impartan justicia. Están en disputa 881 cargos y compiten más de tres 400 aspirantes. Habrá, en el caso de la CDMX, nueve boletas a llenar por votante.

Es un proceso electoral complejo, pero crucial. El problema más serio es que entre los aspirantes se han colado personajes impresentables. Verdaderas alimañas con trayectorias plagadas de corrupción, complicidad con el crimen o sumisión a intereses.

Estamos hablando de abogados que no buscan impartir justicia, sino proteger su impunidad o la de sus jefes. Entre los casos más alarmantes están aquellos con vínculos con el narcotráfico o que han actuado contra el interés público. Por ejemplo:

- Silvia Rocío Delgado García, candidata a jueza penal, fue abogada defensora de Joaquín *El Chapo* Guzmán y lo admite con orgullo.

- Miguel Frado Morales, aspirante a juez penal, fue alcalde del PRD acusado de nexos con el crimen organizado.

- José Refugio Rodríguez Núñez, también abogado de *El Chapo*, ahora busca ser juez.

- Conrado Alcalá Romo, liberó a *El Güero* Palma, capo histórico del narcotráfico.

- Julio Veredín Sena, concedió amparos a *El Gato*, líder del *Cártel de los Beltrán Leyva*.

- Diana Montserrat Partida, acusada de liberar anticipadamente a *El Fantasma*, operador del *Cártel de Sinaloa*.

- Y la joya de la corona: Marisela Morales, procuradora de Felipe Calderón y operadora de Genaro García Luna, ahora pretende sentarse en la SCJN.

Y la lista sigue. Es larga y preocupante.

Este proceso electoral representa una esperanza, pero también un riesgo. Si no elegimos bien, si no nos informamos, podríamos legitimar desde las urnas a quienes han ensuciado la justicia y traicionado al país.

El llamado es claro: infórmese antes de votar. Es vital revisar especialmente a quienes buscan llegar a la SCJN o al nuevo Tribunal de Disciplina Judicial, el órgano que vigilará y sancionará a jueces y magistrados.

El pueblo debe decidir con conciencia. Porque el precio de no hacerlo podría ser muy alto. ¿Queremos justicia o más de lo mismo?

La elección es nuestra.

**El pueblo debe
decidir con
conciencia.**

**Porque el precio
de no hacerlo
podría ser muy
alto. ¿Queremos
justicia o más de
lo mismo?**